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110 學年度第一學期第 1 次『全校學生與校長有約座談會』會議紀錄 
開會時間：110 年 10 月 27 日（星期三）12：10 

開會地點：濟世大樓 3 樓 CS-302 教室 

會議主席：楊俊毓校長 

出席人員：賴秋蓮副校長、吳登強副校長(公出)、汪宜霈學務長、林昭宏總務長、袁行修研發長

(林雅凡代)、王志光產學長、藍政哲國際長、程廣義主任秘書、盧柏樑院長(公出)、

鄭景暉院長、黃耀斌院長、李碧娥院長、黃友利院長、張學偉院長、呂佩穎院長(李

淑君代)、許芳益主任、通識教育中心張榮叁主任、葉竹來副教務長、李惠珠副圖資

長、體育教學中心莊宜達主任、林翀組長、陳信福組長、陳炳宏學務處秘書、張松

山主任、林佩昭組長、學生會代表、宿自會代表、僑生代表、陸生代表、外籍生代

表及 140 位參與同學 

記錄人員：王繼國先生 

壹、 主席報告：略 

貳、 會前建議事項處理情形討論：(如附件)  

※案號 1—有關校際選課事宜 

賴副校長補充說明： 

目前都可以跨校選課，不是只有簽約合作的學校，有合作簽約只是費用較為便宜。 

※案號 2—學生平安保險會自動算入學費單裡，建議讓學生自行選擇是否要加保問題 

  ※案號 3—杜聰明大道何時有機會將臨時停車位取消問題 

  ※案號 4—建議在宿舍Ａ館與濟世大樓之間搭建簡易連通道問題 

  ※案號 5—宿舍何時可以動工及完工問題 

    總務長補充說明： 

一棟地上 14 層地下 3層的新宿舍，蓋好之後絕對是我們校園的亮點，不僅是目前我們現在

看到的 A館宿舍，學校會將運動休閒與公共空間做進一步的美化，本工程 4年前校務會議

就已通過，相信同學一直都非常關心；但因疫情關係致使原物料及人工費用暴增，學校 2

次向董事會申請增加經費預算未果，使招標過程不順利；學校今年 8月 5日又招標一次，

亦是 13 年來營建工程漲幅最高的時候，校長及總務長上任 2個月來，委由建築師重新計算

經費，並在上週董事會通過，接下來總務處會重新規劃，若順利可行且明年初順利發包，

預計明年 2月動工，工期 38 個月，預計 114 年 8 月完工。工程招標、發包施工所需要的事

務方方面面實屬不易，在座各位同學如有親戚、朋友任職於甲級營造廠商也歡迎來告訴我

們主動接洽或許在競標過程及發包會比較順利，且價錢也會較為合理，對學校會有非常大

的幫助。 

  ※案號 6—課室空調無法調控温度及飲水機水溫過高問題 

  ※案號 7—外籍生因論文返鄉致不能領獎學金及補救問題 

  ※案號 8—通識課程成績被下調的問題 

  ※案號 9—英文畢業門檻能比照國際標準的問題。 



第  2  頁，共  3  頁 

  ※案號 10—紅土操場的問題依然沒有提出相關的改善政策的問題。 

體育教學中心主任補充說明： 

本校紅土跑道於民國 90 年校園景觀整建後就使至今 20 年都未做更動，建議未來可以將改

為 PU 跑道列入規劃，PU 跑道對運動使用上比較好，其次就是學校目前培養田徑選手在全國

運動大賽都取得不錯的成績，然比賽場地皆為 PU 跑道，改為 PU 跑道應可使成績更上層樓，

三者 PU 跑道雖建置所需費用較大，但日後維護則花費較少，且感官上較有現代感；希望未

來可以在景觀校園的委員會上提出討論。 

  ※案號 11—公衛系如何探索自我的職業未來的問題。 

參、 現場提問與師長回復： 

  ※現場同學提問 1：藥學系實習單位太少，可否增加問題 

    藥學系實習處所，學系提供的實習單位只有 17 個，但中國醫有 75 個，這個落差有點大， 

    是否可以增加？ 

    藥學院院長回復： 

學生實習學系有許多要考量的部分，包括實習地點、經費、人數，目前學校藥學系實習人

數為中國醫的一半，因此我們會選擇較好的實習環境，同學所提建議會帶回學系討論，考

量許多學生都希望留在高雄實習，我們的附設機構提供 40 多個名額，其他單位我們也會考

量學生的需求，在中部彰基可以提供學生好的實習場域；我想您提的應該是 640 小時必要

實習的分數，謝謝同學的提問，我們之後會再做相關討論。 

          ※現場同學提問 2—各教室時鐘時間不同、學士服樣式問題 

學校教室時鐘是否可以對時？對於同學考試會有時間落差與授課老師的困擾；本校畢業學

士服是中式內裡、西式領子，是否可以統一為西式，因為中式加西式看起來有點怪。 

總務長回復： 

昨日(10/26)校長與本校學生青年領袖與校長有約時同學也提出相關問題，有些大學部的同

學比較喜歡西式的，目前與資產管理組做意見交換，我們要改變不是片面就做決定，大學

部畢業禮服要尊重大家的意見；研究所會保留傳統，不同系所也會有他們的畢業禮服，未

來我們會在校院首長會議中討論，請畢聯會要先有共識，若只是單純幾位同學提出，屆時

在校務首長會議討論會有落差。 

楊校長回復： 

此問題去年好像就有提到，但都還沒提到校務首長會議討論，請大家蒐集資料，依行政主

管的觀點及學生的想法，也可參考各大專院校學士服；請畢聯會要有共識並提出討論，將

提案至校務首長會議討論。 

同學回復： 

我們會在第三次畢聯會會議中提出，出席人數過半且同意大於不同意時會提出。 

  ※現場同學提問 3—大學入門課程問題 

    新生要修大學入門課程，應是讓大一新生能熟悉學校運作，但有個課程是要了解 DNR 病人 

    自主權立法的問題，此較偏向醫學系的學生比較會用到，建議可以改成大學部學生會較為 

    有用的課程。 
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    通識中心主任回復： 

    我們會把這個相關內容提到課程委員會討論，基本上希望大學部新生進到醫學大學能知道 

    醫學相關法律知識，當初會選 DNR 是因為每一個人都要認識到這個議題，並不是只有醫學 

    系的學生，因為每個人最終都會面臨死亡這個問題；當然我們會嘗試再去找一些生活的法 

    律的常識或就醫相關的法律知識列入課程。 

  ※現場同學提問 4—有關通識課程開設與評鑑的標準問題 

    通識老師課程開設，我們的評鑑回饋是否列入下次開課的標準，每一年開課的調整是怎樣 

    的模式。 

    通識中心主任回復： 

    學生對老師的授課評量，都會做為老師下學年的開課依據，如老師教學評量很差，老師都 

    需要接受輔導，這都是我們在課程設計或教學的回饋機制。同學提到選課機制好像蠻僵硬 

    的？通識教育是要給予學生基本常識，不是漫無目的的教育，因為要培育同學有 6大基本 

    素養，所以通識中心開設了 7個領域課程並聚焦在 6大基本素養上，未來我們通識教育會 

    朝向國外名校的通識課程，可以列入高醫大學生通識選修課程內，編列經費補助學生去修 

    國外知名一流大學的通識課程，使學生未來通識課程有更多元的選擇。 

    學生問： 

    我覺得有國外可以選擇也不錯，但不一定要有國外的迷思，國內也有很多老師也教得不錯， 

    學校開設課程與學生需求好像沒有溝通管道，若可以增加學生意見，而通識中心可以稍作 

    調整會更貼近學生的需求。 

    通識中心主任回復： 

    國內較專業的通識老師，學校可以藉由非正式課程如講座來達成目標。前次學校主管會議 

    有提出通識課程可以嘗試建立一個溝通機制，讓同學可以提出課程需求，只要通識中心 4 

    個教學中心課程委員會同意通過，老師就必須幫學生達到目標，目前人文藝術教育中心同 

    意接受這樣的需求，若學生有這樣的需求且覺得某些課程不錯，歡迎學生直接跟通識教育 

    中心反映，會儘量達到學生的需求。 

肆、 主席結論： 

謝謝各位老師、行政同仁與同學的參與，同學有任何建議亦請善用反映管道，學校會請相

關業管單位妥適處理回復大家。 

伍、 主席宣佈散會：下午 12：50 分整。 
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高雄醫學大學 110 學年度第一學期第 1 次 

「全校學生與校長有約座談會」會前建議事項彙整表 

案
號 案  由 會辦單位說明 備考

1 牙醫系同學： 
有關校際選課事宜，因

為目前只有中山大學

有合作，建議可與其他

學校也能簽訂合作，例

如：文藻外語大學的語

言較為專門，可以選

課。 

目前除了與中山大學、高雄大學、屏東科技大學

簽有相關合約，學分費得採互惠原則(接受選課學

校不收互惠他校學生學分費)外，本校生可以至本

國其他大專院校依照規定校際選課。 

教務處

2 醫學系同學： 

學生平安保險每一年

這保險會自動算入學

費單裡，建議讓學生自

行選擇是否要加保，而

不是繳費後再辦退費

又要簽切結書；且切結

書每學期簽一次，可否

簽一次之後就不用再

加到學費單裡了。 

1. 依教育部《專科以上學校向學生收取費用辦法》

第三條第三款規定，平安保險費屬學校代辦費，

故每學期納入學雜費單中收取。 
2. 依教育部《教育部補助私立大專校院辦理學生團

體保險作業原則》，若學生因個人因素，無投保意

願，請向衛保組提出「高雄醫學大學在學生不參

加學生團體保險切結書」之申請。 
3. 依本校《學生團體平安保險實施辦法》第一條:學
生平安保險目的為保障本校學生因遭受到意外

的傷害，以致身故、殘廢或需要較大醫療費用，

將以大多數人提供的保費，來支助少數不幸的

人，這是完全基於人類的愛與互助行為及社會福

利的措施。 

學務處

3 醫學系同學： 
杜聰明大道何時有機

會將臨時停車位取消，

恢 復 往 日 的 寬 敞 大

道？自由門口已經被

醫院車道佔據一半的

寬度，進校園後的大道

也被停車位佔據一半

寬度。整個進入校園的

第一門面壓迫感相當

之大，希望能有改善的

可能性。 
 
 

1. 因每日入校洽公及廠商送貨車輛眾多，學校臨時

停車位嚴重不足，故暫時停放於杜聰明大道(34

格)和東側門停車場(13 格)兩處臨時停車場。 

2. 計畫配合學校國際學生宿舍、附院六期及自由路

校門修建工程完工後，屆時再配合校園景觀整體

考量另行規劃臨時停車場位置。 

總務處
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案
號 案  由 會辦單位說明 備考

4 醫學系同學： 

建議新宿舍短期內若

無法動工，建議先在宿

舍Ａ館與濟世大樓之

間搭建簡易連通道？

現行動線不但要繞遠

路，遇到下雨更是不方

便；希望能恢復到之前

就宿舍尚未拆除時的

動線。 

1. 國際學生宿舍基地因拆除之前舊有學生宿舍並

以圍籬阻隔，通往濟世大樓的通道因宿舍拆除後

地面大部份損壞，基於安全性考量，不宜開放通

行，故目前無開放規劃。 

2. 建議同學可就近由第一教學大樓川堂通行。 

總務處

5 醫學系、運醫系同學： 
宿舍何時可以動工及

完工？  

1. 因受新冠肺炎持續影響，工程原物料取得不易

及嚴重缺工，導致營建物價指數及工資大幅調

漲，建築成本已大幅增加，先前編列之預算一

直無法順利發包，因此近期再次向董事會提出

預算追加申請。待預算通過，盡速再次辦理發

包作業。 

2. 近期如能順利發包，預計 111 年 2 月可動工，

並規劃預計 114 年 8 月完工。 

總務處

6 口衛系同學： 
課室空調無法調控温

度，有時上課很冷；另

學校飲水機冰水及溫

水水溫很高，尤其是濟

世大樓。 

1. 教室冷氣只有啟停開關，溫度由中央系統設定 

；若遇溫度過冷，可撥分機 2131 至營繕組或上

網報修，可適時調整冷氣溫度。 

2. 濟世大樓教室較多同學進出多，飲水機因取用

同學多，飲水機製水後冷卻較慢，故冰水及溫

水降溫不及，同學可就近前往不同樓層飲水機

取用。 

總務處

7 護理系同學： 
We have been informed by 

OGA, if we go home for 

collecting research data, 

our scholarship/stipend 

will be stopped. As 

“collecting data” is part of 

subject “dissertation”, you 

may consider again about 

this policy. Or maybe there 

is another way to keep 

getting our 

scholarship/stipend which 

we also need to pay 

research cost. Thank you. 

依照教育部培英獎學金辦理規定第二項第六點：

「受獎生以交換學生或雙（聯）學位生身分出國就

讀者，應廢止其獎學金，所餘受獎期限不得保留或

展延。因故出國者，停止不在臺期間之獎學金，已

逾當月 15 日者，不予追繳當月獎學金」，是故學

生出境期間若超過當月 14 天，則不可受領當月獎

學金。 

國際處無權限可以更改教育部之規定，但針對學生

回國收集資料之情況也已協助函報教育部。最終爭

取到學生出境期間之獎學金可以用來支付學雜費。 

國際處已調查並掌握目前具有類似情形之外籍生

個案。為協助此類學生在有基本經濟支持的情形

下繼續學業，國際處業已上簽陳請使用本處經費

提供學生每月部分生活費，簽呈流程正在進行

中。 

國際處
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案
號 案  由 會辦單位說明 備考

8 藥學系同學： 
通識的成績有 90 分以

上只能占幾%的上限，

但是有些考試本來就

比較簡單，導致考出來

的成績明明就不錯，但

是卻被下調的問題，這

樣覺得不是很恰當。 

1. 有關通識課程之評分，通識教育中心對於所有通

識課程授課教師，皆訂有明確規範。依本校通識

博雅課程開課原則第 4 條第 1 項第 1 款第 4 目：

「通識課程成績評分原則配合度：評量學生成績

以 80±10 分為原則，其中 90 分 以上（含）學

生人數，不超過全班修課人數之 20%，並以常態

分布為宜。連 續 2 次開課且評分過高（90 分以

上超過 20%）之課程，將予以停課 1 次。」，理

由是部分學系的修課人數較多，同一門課須開 2-
3 班；雖課程內容相同，但考量不同班級之間教

師評分一致性及公平性。因此，做成規範供教師

參考，以避免影響學生實習分發；透過此一規範，

應能維護每一課程給分的公平性。 
2. 本中心將再落實教師評分宣導，所謂評分原則並

非鐵律，教師仍可視全班學生程度與學習投入度

給予適當評分。 

通識中

心 

9 公衛系同學： 
建議學校英文畢業門

檻能比照國際標準將

全民英檢中級門檻調

整對應多益 550 (聽力

275 閱讀 275)。 

英檢中級係高中畢業學生之英文程度，建議大學

英文畢業門檻應有所提升。本校英文畢業門檻成

績「全民英檢中級對應多益 600 分」此規定行之

多年(醫、後醫及牙醫學系除外)，倘若要降低對

應分數，必須透過相關會議進行討論。 

語言中

心 

10 運醫系同學： 
關於之前紅土操場的

問題依然沒有提出相

關的改善政策。 

1. 由於改建為人工跑道，所需經費龐大，目前學校

尚未做此方面規劃。 
2. 本案同於 109 年 10 月 28 日之 109 學年度第一學

期第 1 次本座談會之答覆如下： 
 「有關改成 PU 跑道部分，因涉及校園景觀和學  
 校場地規劃，還是需要評估。」 
 
總務處補充說明: 
1. 如體育教學中心說明 1，目前學校尚未做此方面

規劃，故尚未有計畫案提景觀委員會審議。 

2. 紅土操場每年均會有定期保養維護，暑假期間也

有進行跑道補土整平及養護作業。 

體育教

學中心

11 公衛系同學： 
請問要如何探索自我

的職業未來?對於公衛

領域的就業市場還是

很不安 

在未來專業課程中、大一生涯規劃、大三的職涯規

劃、暑期實習、學長姐回來分享、以及每學期的導

生會談，都會不斷提到，不要緊張可以慢慢的了解。 

公衛系
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